

NUESTROS EDITORIALES

¡SALUD, HEROES!

Los que siguen las ideas, las trajectorias serenas del pensamiento, los menos, ay!, son escasísimos. Están aún en mayoría avasalladora los más bestias. Para concejar al odio al entusiasmo, hasta hablarles a la tradición, al nervio, a la rama viva, sino a los apetitos, al hambre. Pueden ser fáciles de llevar a la batalla, con solo mostrarles, hacerles oler sus propias entrañas. Por el pan o por la patria, se han rearmado más heroísmos que por la justicia y la libertad, no hay duda.

Los que siguen las ideas, los que por ella darían hasta la vida, son escasísimos. Están escritos sus nombres en piedras blancas: ¿Quién no los sabe? Cristo, Giordano Bruno, Sarama, Ferrer; diez más. Poned mil más si queréis; o diez mil. Una tiranía siempre. En cambio, incalculables como estrellas son los que fueron el triunfo y a la inmortalidad con solo seguir sus bestias. Ved las plazas, los museos, las vitrinas: llenas hasta desbordar de esta clase de héroes. Bajo su piedra o su mármol duerme, como en las chapas de acero, el filo, el instinto. Cada estátua es como un grito, como un clamor de la especie inmovilizada.

En las horas de comunión de los pueblos, estas reflexiones surgen al paso de uno, en la calle, como de las vetas rotas las flores de agua. Como bombas. Y dan lecciones que valen por muchos libros. Sintetizan y sentencian. Son, como en las obras maestras, el último capítulo.

—Por qué va a hacerse matar por Italia, por el rey, por una patria de la que salió arrojado a puntapiés?

—Le decimos a un italiano, de temple lomo, testa bruna, cara teñida de pampa y pupilas audaces, verdades, lejanas...

—Por qué?... ¡Por qué aquí me muero de hambre! Y entre que me desmorona la debilidad como a perro, o me mate una bala austriaca...

Y quien sabe si me mata...

Una excepción esto?... Oh! no! El paseo de Julio, las agencias de tolaciones, las estaciones del interior, los puertos, todos los que eran asilos de pobres diablos hambrientos, desesperados, inermes, se vuelcan ahora: es una avenida como de aguas por un plano al mar. Ellos no saben, no saben que son las letras heroicas que van a escribir la Historia de Italia. Sobre sus carnes hodiernas, hordidas de alcohol y piojos, se les advina el bronco ya, la estátua. Una estátua como un grito, como un clamor de la bestia inmovilizada...

¡Salud, héroes!

De nuestra Redacción en la Cárcel

Carta de Aníbal a Pabeco

La huelga de hambre en la Prisión Nacional

Mi hermanito:

Ayer domingo, día de visita para hombres, habrás venido, como de costumbre, a verme y a traerme las cosas necesarias, cuya entrada es permitida, entre ellas una buena cantidad de galleta marina, para agregarla al pan que nos dan aquí, que es, durante toda la semana, malo y escaso, — y te habrá sorprendido, sin duda, que te dieran la puerta en las narices, diciéndote al preso que viene usted a ver se niega a bajar a la visita; por lo tanto, puede usted retirarse. Te habrá sorprendido, porque no estabas tú en antecedentes, porque no te había contado yo, que trato de estar por encima de mis miserias de preso y no les doy importancia de comunales, y seguramente habrás hecho mil conjeturas, no sabiendo a qué atribuir este rotundo rechazo, pensando si tal vez me había ocurrido una desgracia o los lazos que me ligan a ti se habían roto o debilitado.

En efecto: me he negado a bajar a la visita, y lo mismo han hecho los demás presos, mis compañeros, porque de golpe y porrazo, nuestra situación en la prisión, que viene siendo agravada sin motivo desde que ha habido en ella un cambio de dirección, ha recibido un nuevo golpe, más rudo que los demás, con la determinación inconsulta de no concedernos la visita sino en locutorios cerrados, a través de una doble reja, cubierta con una red de alambre tejido, por la que queda espacio apenas para ver de lejos así cabezas, y en los cuales el placer de ver a los amigos resulta amputado e incompleto, no pudiendo estrechar sus manos, ni siquiera reconocernos suficientemente, pues no sólo su fisonomía, sino su voz, quedan desconocidas y desfiguradas a través de esos cuartos oscuros, siendo en vez de un placer un dolor para los dos, — el recibido y el visitante. La visita en esta forma. Si se tiene en cuenta que esos locutorios, desde hace seis años que fueron construídos, no han sido nunca utilizados y las visitas se concedieron siempre personalmente, esta utilización tardía aún resulta, para los reclusos que gozaron los beneficios del sistema anterior, una agravación y un castigo. Por esta causa no bajé a la visita, no bajaron ninguno, y no bajaremos tampoco mientras no se nos concedan las visitas como las teníamos, pues nada, he número desgraciadamente muy pequeño, porque si se hiciera mayoría, todo opresor público dejaría inmediatamente de serlo) que pueden sufrir que el tirano les arrebatase su fortuna y sus bienes, porque ningún bien particular puede compararse con el trastorno univer-

Pero no sólo no hemos bajado a la visita, sino que hemos rechazado la comida y nos negamos a comer. A estas horas, van ya 36 que no reciben nuestros estómagos sino un poco de agua. Esto, aunque refuerza nuestra protesta contra la visita, responde ya a otra causa. Aunque te he dicho siempre, agregándote: «más, ¡más!, galleta marina todas las semanas, no te he dicho que hace por lo menos dos meses los presos nos morimos literalmente de hambre. La comida es escasa, tanto, que es casi un agua pura. Cuando hemos reclamado, porque no alcanzaba para todos y muchos días se quedaban buen número de presos sin comer, la orden que se ha dado, ha sido de agregarle cincuenta o cien litros de agua, según, a los tachos en que se cocina. No ha quedado más remedio que negarse a comer, disponerse a morir de hambre, para llamar la atención de quien debe preocuparse. En este sentido, estamos también dispuestos a no comer indefinidamente, aunque alguno deba caer, dando su triste vida en holocausto de la de los demás.

Es de notar, hermanito, que la voluntad es firme y serena, que reina entre nosotros armonía y cordialidad, que en todas las miradas se ve la dolorosa fiebre de un sacrificio exigido por la fatalidad, y que no esperamos nada de nadie, pues sobrado sabemos que el público se preocupa poco de los presos y que estamos a entera disposición de lo que los que nos mandan quieran hacer de nosotros.

Más tarde, si ocurre algo, te enviaremos el epílogo de esta carta. Por ahora estamos a lo que venga.

T. Aníbal.

Lunes 31 de Mayo.

Hasta que punto se puede soportar la tiranía

Es difícil precisar hasta que punto se puede soportar la opresión de un gobierno tiránico. No teniendo los ultrajes la misma gravedad a los ojos de los distintos pueblos e individuos, debemos hablar siempre a los que, no mereciendo ninguno, sienten vivamente hasta lo último de su corazón la más pequeña injuria, debo decir a ese corto número (desgraciadamente muy pequeño, porque si se hiciera mayoría, todo opresor público dejaría inmediatamente de serlo) que pueden sufrir que el tirano les arrebatase su fortuna y sus bienes, porque ningún bien particular puede compararse con el trastorno univer-

sal que originaría una venganza dudosa; pues es tal la perversidad del día, que de una venganza particular, dichosamente cumplida, lejos de resultar un mejoramiento verdadero para las desgracias públicas, podría aumentarlas. Por esto, deseando que los buenos, aún bajo la tiranía sean tan ciudadanos como puedan y útiles a sus compañeros de esclavitud, o al menos que no sean nunca causa de sus desgracias, no aconsejaré a los buenos que «perturben» inútilmente la paz o, más bien, el embrutecimiento general, para vengarse de la pérdida de sus bienes.

No me atreveré tampoco, a aconsejar a quien quisiera tenga figura de hombre, que tolere en paz la muerte cruel e injusta de sus más cercanos o queridos parientes y las ofensas no menos atroces que ataquen al honor. Se puede vivir sin bienes porque nadie se muere de necesidad y porque el hombre, abrumado por la pobreza, no debe preocupar más vil a sus propios ojos, a menos que le lleven a ella vicios criminales; pero no se debe sobrevivir a la pérdida de una persona tiernamente amada, que el tirano nos arrebató a la fuerza, con tanta justicia; mucho menos a la propia deshonra. Entonces, este hombre, por la enormidad de la injuria que ha recibido, no tiene que guardar respeto. Ocurra lo que quiera, el valeroso debe morir vengándose: al que nada teme, le es posible todo.

Victor Alfieri.

ACTUALIDAD

¡Eh, presidente de la república!

Para guardar fieras, aquí y en todas partes del mundo, no se utilizan salvajes. No lo es Onelli, aunque a veces se identifique tanto con los animales que aparezcan como hermano de leche de ellos. Es un nostálgico de la gruta y de la cumbre. El hombre culto que ha llegado a lo que es todavía un ideal para muchos; a sentirse entre los árboles, árbol; con alas entre las aves.

El concepto medular de la criminología, no está por abajo del de los zoólogos, creemos. ¡No debiera estar, amigos! Los «criminales», en su acción más profunda, se ha dicho que son enfermos. Y se ha probado también. Las cárceles, en este caso, valdrían como de hospitales de almas. Sus directores deberían ser, por lo menos, hombres a dos pies, con corazón en el pecho y cerebro donde lo llevamos todos. Y no animales salvajes, bestias rugientes, calzadas de autoridad en las manos, como hienas a quienes se les calzara en cada diente un cuchillo.

El presidente de la república! El mayor Grandón, director de los presidios de Ushuaia, es uno de éstos. Lo conocemos de cuando apuntaba en la Marina. Es un viejo criminal, de fojas sucias de sangre, empujada de hecharías, tragadas, cruzadas de resplandores siniestros. ¡Es un asesino! Lo afirmamos. Lo probaremos si quiere: ¡es un asesino!

Y está allí, en Ushuaia, de director del presidio civil. De allá nos trae, algunos que han podido cumplir vivos sus condenas, noticias de él.—Ha puesto en pie militar a los penados. Pegar, rompe las cabezas, mata de hambre a los menores. Impone 20, 30, 45, 60 y 80 días de pan y agua por las más ligeras faltas. Un chiquitín, Emilio Rodríguez, que llevaba 40 días de ayuno cuando salieron los que nos traen estos datos, se teme que no haya sobrevivido a los 60 días a que estaba condenado. En esta época de nieve, cuando caen hasta dos metros de ella todas las noches, les retiró a las 4 de la mañana las mantas. Los deja desnudos bajo la crueldad del zinc, sobre las piedras frías, rezumando agua helada de los calabozos. Roba también. Roba hasta en el jabón que le da cada dos meses. No permite que se la vea más que los domingos.

El presidente de la república! Mariano de Onelli, director del Zoo, guardián de fieras; hombre que siente nostalgias de la gruta y de las cumbres. Y traiganos para aquí, métanos en una jaula esa hiena con los colmillos calzados de autoridad. ¡Es un asesino! Lo afirmamos. Lo probaremos si quiere: ¡es un asesino!

Un momento de...

Concluirán por hacernos odiosos hasta los chicos, los patriotas. Un mocoso, aunque sea el hijo de un rey, es bello aún. Adornado como un mono, hecho un salvaje de plumas y pedrerías, un chiquitín es siempre, toda la vida un chiquitín: salto de luz adelante. Misterio...

Lo que duerme en los muchachos es el sagrado, mucho más, ¡oh! mucho más que todo esto, porque pedimos respeto. Lo nuestro es una posibilidad,

al fin; sólo ellos son realidades; sueños vivos, que se hicieron carne. Los amamos, nos son bellos, todos, siempre. No tienen la culpa de nacer hijos de reyes a veces.

—Sin embargo, están a punto de hacernos odiosos los patriotas. Alador de las piedras, al recubrimiento de plumas y trajes charros, como salvajes, agregan ahora la mancha al alma, el envenenamiento de sus instintos. Ya no levantan las manos para coger las estrellas ni se extasiaban ante el vuelo de las moscas. Viteorean los criminales como los hombres, sus padres.

Decía un telegrama ayer: «El pequeño príncipe Humberto, heredero de la corona, en el acto de partir el tren, agitó su gorra gritando: ¡Vivan los bersaglieri de Italia; grito al cual la muchedumbre hizo coro mientras los soldados aclamaban con delirio al príncipe.»

Ya ven: este principito Humberto es un mocoso de...

F. O. R. A.

El gran millín del domingo

Afirmación anarquista contra la guerra

Crónica del acto

El domingo, en la plaza Constitución, efectuóse el millín de protesta contra la guerra, y de afirmación anarquista, patrocinado por la F. O. R. A. A las 3 p. m., se había conglomerao un numeroso público, que esperaba ansioso la iniciación del acto. Abrió éste el compañero Barrera, con vibrantes palabras de afirmación y de aliento. Continúan después, Canosa, Dopont, Cantora, Moyá, Schemi (cuyo discurso insertamos en otro lugar), González Pacheco, López P., un compañero en italiano, y varios otros cuyos nombres ignoramos. Todos los compañeros oradores, estuvieron contestes en la necesidad que existe de iniciar una intensa campaña tendiente a influir en los trabajadores de todo el mundo, para, de común acuerdo, promover, en oportunidad, un movimiento revolucionario internacional que ponga fin a la horrosa carnicería que palatinamente va llevando la flor de la juventud de los países en lucha. Y que tienda, al mismo tiempo, a impedir la probable participación en la guerra, de estos países de sud américa, cuyos gobiernos vienen desde hace tiempo, preparando para intervenir en ella, tan pronto y cuando lo crean conveniente a

los intereses y ambiciones de conquista. En tal sentido, la Federación continuará haciendo los trabajos preliminares, celebrando una serie de actos públicos, y tomando todas las medidas y resoluciones que crea indispensables para obtener ese resultado, que constituye una aspiración civilizadora humana.

Si aún quedaban dudas en el ánimo de algunos indecisos, el millín del domingo les habrá convencido de que, la F. O. R. A., resurge hoy más potente y con más bríos que nunca, que continúa siendo la institución obrera por excelencia, la más laboriosa y mejor orientada del país, y que se halla dispuesta, pese a quien pese, a continuar por el recto camino que tan bellos frutos de solidaridad y emancipación dieron al proletariado argentino, en sus cruentas luchas contra el capital, contra el Estado y contra todos los enemigos de las reivindicaciones humanas.

Compañeros, trabajadores: continuemos fortaleciendo nuestra vieja Federación, que está llamada a desempeñar trascendentales funciones en la lucha que sostenemos por nuestra emancipación y por nuestra libertad. ¡Todos en la Federación (la del F. Congreso); contra la burguesía, contra el Estado, contra el clero, contra el militarismo, contra todo lo que constituya un obstáculo para la integral emancipación humana. ¡Por la Anarquía, por el Comunismo Anarquista, compañeros!

Libertades argentinas

Compañero japonés preso

En la conferencia que celebraron los socialistas, el domingo en la plaza Maheux, ocupó la tribuna un compañero de nacionalidad japonesa, con objeto de refutar los conceptos vertidos por los parlamentarios.

Dicho compañero, en su peroración, como es lógico, atacó al Estado en su esencia y demostró los males que el mismo reporta para el regular funcionamiento de la sociedad.

Esto fué suficiente para que la prensa allí presente lo transportara preso a la comisaría seccional.

Hasta el momento de cerrar el diario, ignoramos que suerte le habrá a dicho compañero; pero no sería extraño que se le deportara.

Todo inútil: cuando no se permita ni la palabra de compañeros chinos; aparecerán hasta la de los caíres, demostrando que también en el África central han prendido nuestras ideas, y que, hasta allí, se vive más libremente que en este país, incomparable por su esclavitud y salvajismo.

La gran huelga del Frigorífico

El movimiento va al triunfo

Policías saltadores. Las asambleas del sábado y domingo

Hermoso movimiento, bajo todo concepto es el que realizan los obreros de Berisso. El entusiasmo no ha decaído un solo instante; por el contrario, como un ráfaga alentadora, agita todos los pechos, mueve todas las voluntades, erectas, indoblegables, en el sentido de prender con un soberbio broche de triunfo, la vuelta al trabajo, en mejores condiciones, todos los compañeros, sin dejar a uno solo de los hermanos, en la calle, ni en la cárcel.

Hermoso movimiento, que dice de lo que puede la formidable fuerza obrera, cuando, como en este caso, no solo se halla animada de un desmo de mejora, inmediatez, sino que la impulsa también y por sobre todo, una clara conciencia sobre la situación del obrero dentro de la sociedad actual, y la aspiración sublime de reivindicaciones de otro orden, más trascendentales, más universales; como la emancipación integral, la destrucción del actual régimen de crímenes y de oprobios, y la instauración de una sociedad libre sin amos, sin tiranos, sin alienadores y fueron interrumpidos y rias veces, con gritos de: ¡Viva la huelga, que nadie traicione!

Cada obrero conserva un amargo recuerdo del frigorífico; les parece increíble que hayan podido soportar por tanto tiempo la explotación descarada y las iniquidades con ellos cometidas.

Asambleas del sábado y domingo

El pueblo de Berisso continúa a la expectativa y sigue con sumo interés la incidencia de la huelga; numerosos grupos concurren al local social en busca de noticias; esperando se confirmen los trágicos rumores que circulan de boca en boca.

A pesar de las falsas noticias que suministran individuos pagados por la prensa, el espíritu de lucha se mantiene

El domingo se realizó una asamblea al aire libre, en un potrero, con un número, más o menos igual, al que concurre el sábado. Se informó sobre la marcha del movimiento, y de los trabajos emprendidos, por la sociedad Obreros del Puerto, de Buenos Aires, representantes a que los obreros que trabajan en «La Blanca y La Negra», prestan solidaridad a los de Berisso; (véase)

LA OBRA. SUPLEMENTO DE "LA PROTESTA". SOCIOLOGIA CRITICA Y LITERATURA. 16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS. PUBLICACION QUINCENAL. APARECERA EL 10 DE JUNIO.

DIVULGACIONES CIENTIFICAS. TRANSMISION DE LA TUBERCULOSIS

Se efectúa principalmente por medio de los esputos de los tísicos y por las gotitas de saliva. El agente morboso de esta enfermedad, el bacilo de Koch, elije frecuentemente la vía pulmonar para invadir el organismo, aunque puede producirse la infección por vía digestiva, pero es muy rara vez.

Las expectoraciones del tísico contienen una enorme cantidad de bacilos que son puestos en movimiento al realizarse la desecación de dichos esputos, contaminando en alto grado el ambiente. Y esta contaminación es mayor en un local cerrado que en la calle, debido a la acción filtrada de la luz solar, que en el exterior es el desinfectante físico por excelencia.

En efecto: la profesión u oficio y el género de vida son los principales factores en este asunto. Y, entre todos los trabajos, el oficio de picapedrero es el más expuesto por que el obrero inhala continuamente partículas corrientes que ocasionan pequeñas heridas en el tejido pulmonar, favoreciendo de este modo la propagación del terrible bacilo.

Los tísicos, al toser, emiten finísimas gotitas de saliva que, según cálculos de Flügge, se proyectan a un metro en línea recta y a poco menos en sentido lateral. Estas gotitas de saliva son de un poder infectante considerable. Ziesche, que hizo toser durante media hora a varios tísicos delante de placas de cristal cubiertas con gelatina, ha comprobado que dichas gotitas contenían de 100.000 a 200.000 bacilos de Koch. Este hecho demuestra el grave peligro que entraña la compañía de un tísico, pues basta la presencia de unos cuatrocientos bacilos en el aire filtrado para que la infección se realice.

La tuberculización por los animales—muy excepcional—cuando se lleva a cabo, ya sea por intermedio de la leche tuberculosa, la manteca o el queso fabricados con ella, determina una nueva forma de tuberculosis que es la tuberculosis intestinal. Pero la mayoría de los casos de tuberculosis intestinal son ocasionados por la deglución de los propios esputos por el que ya tienen los pulmones contaminados.

La herencia, factor considerado por muchos hombres de ciencia, hasta hace poco, en la transmisión de la tuberculosis, tiene una acción nula o casi nula en la propagación de esta enfermedad. Veamos por qué: Para que la transmisión fuese por herencia, sería necesario que el germen de la tuberculosis, bacilo Koch, se introdujese o esviviere contenido en el espermatozoide, elemento macho, o en el óvulo, elemento hembra. Pero sabemos que el bacilo de Koch destruye al "huevo" que por él sea invadida, y, por tanto, el óvulo como el espermatozoide constituyen una célula, se deduce fácilmente que si continuase un solo bacilo se destruiría, no dando de ese modo lugar a la transmisión por herencia, por que el nuevo ser no se formaría.

Podría objetarse, sin embargo, por parte de los defensores de la teoría de la transmisión por herencia, que si esta transmisión no se efectúa directamente por intermedio del espermatozoide o del óvulo, se llevaría a cabo por la infección de la placenta que une el feto a la madre. Pero este hecho, que en último caso no argumenta nada, por que no se ermitaría una tuberculosis o germen en el estricto sentido de la palabra, es muy raro, y es menester para que se lleve a cabo que la madre esté en un período muy avanzado de la tisis o esté atacada de tuberculosis miliar.

Ahora bien: con esto, no se pretende negar la frecuencia de la tuberculosis en niños nacidos de padres tuberculosos; al contrario: ella es muy frecuente, pero debido, no a la herencia ni al contacto in rutinario sino al contacto continuo del recién nacido con la madre. Pero si el niño fuera separado de ésta a tiempo, el contagio no se verificaría.

Además del contacto con el agente morboso, para que el organismo se enferme, es necesario una predisposición a adquirir dicha enfermedad, predisposición que puede ser congénita o adquirida.

serva generalmente en los nacidos de padres tuberculosos debido a su naturaleza débil o a su decadencia biológica que los predispone, no solo a adquirir la tuberculosis, sino cualquier enfermedad infecciosa.

Pero la predisposición adquirida es con mucho la más frecuente y la más grave, hasta el punto que, sin dejar de constituir todavía un problema científico, se ha convertido ya a la tuberculosis en un problema social.

En efecto: la profesión u oficio y el género de vida son los principales factores en este asunto. Y, entre todos los trabajos, el oficio de picapedrero es el más expuesto por que el obrero inhala continuamente partículas corrientes que ocasionan pequeñas heridas en el tejido pulmonar, favoreciendo de este modo la propagación del terrible bacilo.

Después de los sastres, las modistas, las planchadoras, los zapateros... Encorvados continuamente e tienen poca ventilación los talleres. Y, como la higiene está muy desatendida en los talleres y es mucha la suciedad en las fábricas, el polvo que se respira es un aire impuro, contaminado; y, como el trabajo excesivo fatiga, como la alimentación insuficiente debilita, el bacilo terrible encuentra en el obrero una presa fácil y cómoda, que ofrece muy poca resistencia. Y el bacilo vence.

Y peor que los talleres, las viviendas obreras. Estrochas, oscuras, faltas de ventilación y de luz, donde no penetra el sol y donde el padre o la madre, ya tísicos, expectoran continuamente, sin preocuparse, por ignorancia, del peligro a que exponen a los demás, constituyen el peligro del terrible mal.

Por eso a la par que la ciencia trata de descubrir una tuberculina eficaz que destruya el bacilo, no debe olvidarse que puede ser evitado el efecto de ese germen morboso formando el trabajo en un ejercicio saludable al organismo, y vivir en una fatiga, suprimiendo el humo de los hogares obreros y extendiendo aire más puro y mucha luz para los lugares donde se agita la actividad creativa, hoy tan carente del regalo del sol.

Patricio Freyre.

VIDA OBRERA

Huelga de niños

Los jóvenes y niños que trabajan en la Sociedad Anónima Alemana, antes Hopsont y Cia., alrededor de 800, todos menores, celebraron, ayer a las 8 y 30 p.m., una asamblea general, en el local de la Sociedad Oficios Varios de Piñero.

Después de criticar acerbamente, el proceder de la gerencia, cada día más alemana, resolvieron pasar el siguiente pliego de condiciones: 1.º Reintegración de los despedidos. 2.º Devolución del desveneto efectuado en los jornales. 3.º Poner en vigencia la tarifa anterior.

La correspondencia debe ser dirigida a nombre de la comisión, al local de la Sociedad de Oficios Varios de Piñero. Quedan invitados todos los compañeros en huelga, a la asamblea que se efectuará hoy, en el local de los Conductores de carros, Australia 1837, en la que harán uso de la palabra compañeros de la F. O. R. A.

Digno aplauso y de solidaridad es el movimiento que inician los compañeros, de la Sociedad Anónima Alemana. Con su actitud francamente rebelde contra la explotación de la injusticia, es un ejemplo que a todos deben tener muy en cuenta algunos orientados. Los mismos padres y parientes de esas criaturas que recién se inician en la dura lucha contra el capital y la tiranía, deben prestar atención al rumor que levantan sus juveniles voces.

Ellos dicen de futuras batallas triunfantes, porque significan la vida nueva que se alza rumorante y afirmativa al mismo tiempo, contra todo lo que pretendió ahogar. Ellos son el hermoso fruto de los semilleros arrojados a manos llenas en las conciencias proletarias, por nuestros viejos luchadores. Ellos son el mañana, la esperanza, el sostén de nuestras ideas de paz, de amor y de justicia.

Apoyémonos, con nuestra experiencia, compañeros, por elementos a la voluntad que demandan las circunstancias.

Adelante jóvenes luchadores, que no estáis solos en la contienda!

Nota.—A última hora se nos ha comunicada de la policía que el Señor Udahe, ha resuelto no permitir la reunión de hoy.

Ya empieza la campaña política a cambiar como verla de los picapedreros, a esos valientes compañeros.

Anos e furin presos y vivos de ellos en el aislamiento que trataban de hacer pasar al movimiento a algunos pocos inconscientes que aún siguen trabajando.

No arrojarse, compañeros, y adelante. No serán, no, los perros policiales los que quebrarán vuestra voluntad.

Firmes en la brecha, que el triunfo es vuestro!

S. de Resistencia O. de Frigoríficos

Con 110 concurrentes de los trabajadores de La Blanca y de La Negra, quedó reorganizada esta sociedad. Hicieron uso de la palabra varios trabajadores y todos reconocieron que era de imprescindible necesidad organizarse en sociedad de resistencia, puesto que es el único baluarte que puede defender a los oprimidos y explotados.

El gesto de los trabajadores de esos frigoríficos, ha sido un gesto varonil y hermoso, porque aunque estaban completamente desorganizados se vio que entre tantos trabajadores del cuchillo, hay hombres de conciencia que están dispuestos a hacerse reser en cualquier momento.

Se nombró un secretario general siendo un conocido desfilador el que aceptó el cargo y al mismo tiempo quedó formada una comisión de once miembros compuesta por compañeros de La Blanca y La Negra.

El domingo 6 de junio la comisión directiva tendrá una reunión en su local provisoria, Italia 1745.

Próximamente es el gremio realizará asamblea para que la coitización quede definitivamente sancionada y una conferencia de propaganda en un lugar que se indicará por medio de un manifiesto.

Provisoriamente la correspondencia al secretario de los esivadores, para entregar al de los obreros de los frigoríficos, Italia 1745.

El Secretario.

Comité pro local

Este centro efectuará una gran conferencia sociológica y gremial, el jueves 3 de Junio, a las 8 p.m., en el salón "Concordia", Rincón 1141.

Este comité, con el fin de recaudar fondos, destinados a sostener el local, que ocupan las sociedades obreras, ubicado en la calle Rincooa 630, hace un llamado a todos los compañeros que crean que lo alto nos es abso u am n e indispesable, para continuar en nuestra obra revolucionaria.

trabajaba en la fábrica de calzado, instalada en la calle Uriar e núm. 871, presentóse a cobrar sus haberes, y sin recibir otras explicaciones fué despedido de la misma.

El compañero Meraguer no ha dado lugar a ese procedimiento, pero quiere hacer constar que lo origina indeciblemente, su actuación como obrero consciente dentro de la organización obrera.

Llama la atención del gremio, sobre la rueda número 2, de Rossi, a cargo de Rinaldi, que la conceptúa una de las más retrógradas del gremio.

Obreros albañiles y anexos (Sección Belgrano)

En la reunión que se efectuó el viernes pasado por los albañiles y peones de estos barrios se resolvió hacer un nuevo llamado a todos los compañeros, para dejar constituida la sección en esta localidad.

Por lo tanto, se encarece la puntual asistencia de todos los obreros del gremio a la reunión que efectuarse el jueves 3 del corriente en el local Amenábar 2059, a las 8 de la noche.

Platarea Unidas

Se cita a la comisión para el miércoles 2 del corriente en el local Australia 1837, a la hora de los vapores. Se ruega puntual asistencia, para tratar asuntos de suma importancia.

Las conferencias del Puerto

¿Qué podremos agregar a lo mucho dicho sobre los actos hermosos que los obreros del puerto vienen realizando? Mucho, pero muchísimo; fué una obra de dignificación moral y material, fué un triunfo.

El salón fué llenándose poco a poco. Había españoles, criollos, italianos, todos escalcados en el trabajo abrumador, también había anarquistas de todas partes.

Abrió el acto el camarada secretario, expresando concisamente la obra activa que vienen realizando los estivadores; y terminó presentando a varios buenos oradores.

Los niños, hijos de un estivador también empezaron con su obolo infantil leyendo una conferencia y recitando el otro una poesía. Ambos fueron muy aplaudidos.

Eran las 11 de la noche y el secretario tomó la palabra agradeciendo al gremio, a los anarquistas y a todos los que habían concurrido por haber obedecido tan firmemente el llamado. Invitó a todos para que fueran al mitin que la F. O. R. A. celebraba el 30.

También quedó invitado el gremio de los obreros del puerto y todo el pueblo trabajador a la importante conferencia que tendrá lugar el domingo 6 de junio a las 3 p.m., en la plaza Solís.—El Secretario.

Obreros peluqueros

Estáis citados para la reunión de comisión que se efectuará hoy martes 1.º a las 9.30 p.m., en Australia 1837. Esperando puntual asistencia os saludó ante el tesoro.

Nota.—Ruego a los compañeros la divulgación del llamado por ser esta única invitación.

Pañaderos Boca y Barracas

Esta comisión nombrada en la reunión del 19 de Mayo, de acuerdo con las comisiones de las secciones constituidas: Central Norte, Belgrano y Flores, os invita a la asamblea que se efectuará el 3 de Junio, a las 8.30 de la mañana, en el local de Rincón 1141.

Concurrid todos a integrar vuestras respectivas secciones y nuestro baluarte será, como en orozora, dique formidable antepuesto a la avaricia burguesa e injusticias sociales.

Os saludó la comisión provisoria y las comisiones de las secciones Central Norte, Belgrano y Flores. Nota: Los miembros de la comisión provisoria, pueden pasar a retirar manifiestos por Australia 1837.

Obreros pañaderos

La sociedad de obreros pañaderos llama a todo el gremio a la gran función y conferencia que se realizará en el salón Concordia 1141, a las 8 p.m., el día 3 de Junio.

Oficios varios de Quilmes

Esta sociedad, en su asamblea del 30 de mayo, se ha reorganizado definitivamente, nombró nueva comisión, y aceptaron nuevos compañeros como adherentes.

Después de enterar a la asamblea, sobre los trámites de arreglo que efectúa la F. O. L. B., con la gerencia de la Quilmes, se acordó por unanimidad, no otorgar más plazo que hasta el 10 de julio, para obtener la libertad del compañero Valentín Piñero.

Nota: Toda correspondencia debe dirigirse a la Sociedad Oficios Varios de Quilmes, a nombre del secretario, compañero Juan Martín.

Pro V. Piñero

Lista de suscripción voluntaria de los compañeros de Quilmes, a beneficio del compañero Valentín Piñero. Juan San Martín \$ 2.00, Jacobo Varela \$ 1.00, Manuel A. Varela \$ 1.00, José Pamonde \$ 1.00, Miguel Filgueira \$ 1.00, Un compañero \$ 1.00, Fabio Fabio \$ 1.50, Joaquín López \$ 0.20, Juan Loano \$ 0.75, Francisco Pérez \$ 0.30, Severino Mantecón \$ 1.30. Total \$ 11.35.

Pro presos sociales

Se invita a los compañeros que integran el Comité pro-presos, para hoy, 1.º de Junio, a que concurran, al local y hora de costumbre.

Centro de E. S. de Sarandí

En su última reunión celebrada el día 27 de Mayo se acordó hacer un llamado a todos los centros, agrupaciones y bibliotecas liberales, para que manden uno o dos delegados a la reunión que se realizará el viernes 4 de Junio a las 8 p.m., en el local de los conductores de carros Australia 1837, con el fin de constituir una Confederación o un Comité de Relaciones, a fin de hacer más extensa la propaganda.

Es de imprescindible necesidad que todos los delegados vengan munidos de su correspondiente credencial. Esperando será bien acogida esta iniciativa me es grato saludaros fraternalmente por el Centro de E. S. de Sarandí.

Comité pro paz

El jueves 3 de Junio, a las 8 y 30 p.m., tendrá lugar el primero de los actos públicos, acordados por el Comité Pro-Paz.

Harán uso de la palabra, la señorita Carolina Muzzilli y los ciudadanos, Julio R. Barros, doctor Fernando de Andrés y Adolfo Vázquez Gómez.

Local de la conferencia, Méjico 2070.

Aviso

Un compañero gasista electricista se necesita. Rivadavia 7055.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

CORREO

Hay cartas para: El amigo del obrero F. N. S., centro E. de Mayo, Alberto Ghiraldo, E. Marconi, Caxirolo, Juan Pardo, Mario Boero, Vicente Casals, Sociedad Comopolita, sección Belgrano, Francisco López, Propaganda Libertaria, obreros pañaderos Belgrano, Nicanor Ordiz, Sociedad O. Escoberos, Orfeón Libertario, Comité pro-paz, Florial Alvarez, Jesús Méndez, Juan Moya, Gualberto Néñez, O. Pañaderos (Italia), Susana Martínez, Centro Zujer f. n. Ems, Luis Scap Centro O. Regeneración.